

下野市立学校長 様

下野市教育委員会教育長 石崎 雅也

## 大切なことを伝え合える関係性を ～当たり前の取組(その7)～

各学校において行ったコンプライアンスチェックの結果、先生方が常日頃から危機管理意識を高くもって職務に臨んでいただいていることを改めて確認できました。誠にありがとうございます。しかし、「職員同士、言葉や行動について注意しあっています」という項目は、例年、他の結果と比べて肯定的回答が低い傾向にあります。

確かに、日頃共に働いている中で同僚の言動に、「それは、よくないのでは?」と感じることがあっても、それを伝えることはなかなか難しいものです。しかし、それを伝えることができれば、大きな問題を未然に防ぐことや、お互いを高め合うことにつながります。お互いに伝え合えるようにするためには、お互いがお互いを思う関係性であることが重要です。伝える側は、相手が受け止めやすいように伝え方を工夫する。指摘を受けた側は、伝えにくいことを伝えてくれたことへの感謝の気持ちをもって、前向きに自身の改善につなげていく。そのようなお互いの姿勢が大切ではないでしょうか。

日頃からコミュニケーションを図り、理解を重ねながら、時に言いづらいことも言える高い同僚性を築いていただきますようお願いいたします。

**個人の意識と同僚性を高めて、学校の信頼を積み上げよう!**

### 「それは、よくないのでは?」と思った時に…

- ・そのままにして、この先困る児童生徒はいませんか?
- ・伝えても無駄…、本当にそうですか?
- ・管理職や同僚に相談してみましたか?

### 改善点を指摘された時に…

- ・指摘されない方がよかったですか?
- ・よりよい指導に変えられるチャンスではありませんか?

### 迫る年の瀬。明るい新年を迎えるために、みんなで約束しましょう

- お酒を飲んだら自動車を運転しません。運転するなら飲みません。
- 深夜まで飲酒した翌日は、自動車を運転しません。
- ドライバーにお酒を勧めません。
- お酒を飲んだ人には運転させません。
- 代行車を依頼したら、車庫まで運転代行してもらいます。

※自転車も同様です。

下野市教職員の当たり前!!  
小さなサインを見逃さず、早期発見・早期対応  
迅速な報告・連絡・相談を!!

『節電、節水、節約』  
3S運動推進中  
下野市教育委員会事務局  
学校教育課  
TEL: 32-8918